
平成 25 年度 北海道吹奏楽連盟吹奏楽講座 
『吹奏楽指導者研修会』アンケート集計結果 

 
１． 	 研修会のテーマと内容はいかがでしたか。 
・とても良かったです。（多数） 
・指導の経験が少ない自分としては、奏法チェックから基礎合奏、合奏の曲指導と幅広く学べて大変よか
ったです。 

・奏法チェックから音楽づくりまで、順序良く非常にわかりやすい研修会でした。特に、音程とピッチに
関するお話しは、普段の研修会で取り上げられない内容で、大変参考になりました。中村先生、ありが
とうございました。 

・主に、チューニングや基礎合奏などに焦点をあてていただき大変勉強になりました。奏法チェックなど
にしても、「和声の中で」というのが印象に残りました！基礎と音楽作りはリンクしている、ということ
が改めてわかりました。 
・これからのシーズンでやっていくべき内容でとても勉強になりました。更に、DVD や教則本でしか見
た事の内容を実際に間近で見られたので大変良かったです。 

・基礎基本と音楽表現との指導がうまくかみ合わないことが反省としてあり、今回の研修を受け、新たな
アプローチを学ぶことができました。 

・私も JBC を使い、チューニングしているのですが、「なかなかピッチがそろわない」「時間がかかる」「部
員の集中力」など、色々な問題をかかえていましたが、効果的な方法を教えていただきました。Pf(ピ
アノ)を上手く活用できることが、改めてわかりました。 

・基本的なトレーニングから、楽曲について（和声）など幅広く教えていただき、とても勉強になりまし
た。特に、マーチをコラールのように演奏する指導の仕方が新鮮でした。基本についても日々の実践の
仕方をくわしく教えていただき、すぐにでも実践したいです。 

・基礎合奏をやる上での新しい視点を教えていただくことができました。奏法のチェックも、1本ずつや
るだけではなく、パートや全体でも効率的にやる方法がとても勉強になりました。 

・和声、和音を中心としたテーマで、普段なかなか勉強する機会がないため、とても勉強になりました。 
・テクニックだけでなく、音のイメージや音色を意識した指導法はとても勉強になりました。 
・講座すべてが「和声」というテーマでつらぬかれていました。説明がとてもわかりやすく、一つ一つの
内容を消化して納得しながら聞くことができました。音楽の本質にせまりながら、生徒に飽きさせない
工夫が、とても勉強になりました。 

・今回の研修を通して、和声を感じることの大切さを改めて実感しました。チューニングでは音程を合わ
せることばかりに意識をむけがちですが、チューニングの段階から和声を感じとらせることが大事だと
いうこと、またそのための練習の仕方が具体的でとても勉強になりました。音楽作りでは、「楽譜の読
み方」がとても勉強になりました。楽譜に書かれていない表現記号に気付いて演奏できることが、ワン
ランク上の音楽を作ることができると改めて思いました。 

 
２． 	 講師とモデルバンドはいかがでしたか。 
 ・中村俊哉先生、すばらしかったです。大四高も、さすがでした。ありがとうございました。（多数） 
・昨年度、中村先生に帯広で講習していただき、ぜひもう一度という思いで参加させていただきました。
キソ合奏も、その目的がしっかりわかる、すばらしい内容でした。 



四高のすばらしいサウンドは、チューニングだけでも感動でした。 
 ・中村先生の講習はとてもわかりやすかったです。とても丁寧に教えてくださり、ありがとうございまし

た。バンドはとても美しく、迫力があり、理想のサウンドです。目標にしております。 
 ・生徒たちに意見をきいたり、考えたり、体を使って表現するという生徒指導的な面でもとても勉強にな

りました。ありがとうございました。 
・とてもわかりやすい話し方でした。初めて東海第四の演奏を生で聴かせて頂きました。次は定演なども
見てみたくなりました。 

・最高のくみあわせで、知りたいことが本当にわかりました。 
・とても分かりやすい説明で、日頃感じていた疑問や悩みを多く解決することができました。ありがとう
ございました。四高さんは、相変わらず素晴らしいサウンドです。今後も応援しています。 

・とても良いモデル演奏でした。出来れば春の新体制の状態での内容もきいてみたいです。中村先生、ブ
ラボーです。また、チャンスがあれば受講したいと思います。 

・すばらしいです。来年も中村先生の講座をぜひお願いします。東海第四高校の曲の演奏をもう少したく
さん聞きたかったです。 

・ありがとうございます。これで無料はすごすぎます。 
 

３． 	 今後の研修テーマや内容、講師、モデルバンドなど、ご要望やご意見などございましたらお聞かせくだ
さい。 

A． テーマや内容、講師について 
・想像以上の内容に感動しました。これからもお世話になります。ありがとうございました。 
・今年のように実践的な内容がいいです。 
・次年度も続けてほしいです。 
・運営ご苦労様です。大変勉強になりました。来年も楽しみにしています。ありがとうございました。 
・来年も研修を受けたいと感じました。 
 

B． モデルバンドについて 
・一流バンドがモデルバンドになっているすばらしい講習会です。是非、来年以降も東海第四高をモデ
ルバンドにしていただけたらと思います。 

・第四高校すばらしくて、とても勉強になり感動させていただいたのですが、もっとレベルの低いバン
ドが上手になるところをみてみたいです。 

・中学生や小学生をモデルバンドとしたものも入れてみていただけると、ありがたいと思います。 
 

C． その他要望・意見 
・可能であれば机があると嬉しかったです。 
・受付開始の時間と開会式の時間が９：３０～となっていたのが分かりにくかったので、別々に受付開
始時間と開会式の時間を明記して頂けると助かります。 

・地方での開催は可能でしょうか？ 
・会場がとても快適でした。来年もこの会場だとありがたいです。 
・HDの使用法を解説するときは手元をプロジェクターにうつしても良いかも。 

以上、アンケートの回答より抜粋。 


